

# はと 鳩の峯

NO.68  
2023  
12.1

令和5年12月1日



汐ふり

## 目次

敬老会開催	2P
高浜ブドウ収穫祭	2P
元向地藏さま祭り	2P
諏訪川祭り	2P
連載その②④	3P
白鶴浜海開き	3P
東京高浜会開催	3P
女性健康料理教室	3P
香典返し	4P
高浜八幡宮秋季例大祭	4P
干支の準備整いました!	4P
編集後記	4P

## 高浜八幡宮秋季例大祭

10月1日(日)

今年の秋祭りは猛暑により、1ヶ月遅れの10月1日に行なわれました。コロナ禍で約4年ぶりに神幸行列が復活。

秋晴れの道中、田んぼでは稲穂が頭を垂れて迎えていました。七社にて太鼓と獅子舞が奉納され、秋の稔りに感謝する祭りとなりました。

## 高浜地区 敬老会開催

9月16日(土)

高浜地区コミュニティセンター

コロナが落ち着き、4年ぶりに開催することができました。今回は振興会でプロジェクト敬(けい)を立ち上げて従来の式典より新しいプログラムでした。まずは、演芸の皮切りに高浜八幡宮の小学生の太鼓打ちで始まり、次に昭和30年代の高浜写真を説明、紹介し「空から高浜(ドローン撮影)」を見て



自治福祉部会 部会長 長田 真

いただきました。最後に高浜小学校校歌を全員合唱で終了し、参加者にはいなり寿司を持ち帰って貰いました。



祝 金婚式 野田 保寛 智賀子様



自治福祉部会・生活部のみなさん

## 高浜ぶどう収穫祭

8月27日(日)

高浜ぶどう収穫祭に地元の小中学校生をはじめ、地域内外からのご協力で総数量1278kgを収穫して、熊本ワイン工場へ出荷しました。



## 元向 地藏さま祭り

9月23日(土)



## 諏訪 川祭り

9月23日(土)



# 連載

その②④

京都府立大学 文学部 歴史学科 東 昇

## 村の生業を把握する藩役人

江戸時代の武士は城下町に住み、在方支配の役人は年に数回、村を巡回していました。その内、「田方見分」は毎年行われ、田畑の作物の生育、年貢収納予定を確認するものでした。寛政二年（一七九〇）八月八日、当时天草（幕府領）を支配した島原藩役人川村筋右衛門一行は、小田床より皿山を見物し高浜へ到着しました。

川村は、田は何歩通りの出来かと質問しました。前年庄屋になった上田宜珍は、最初は十分の出来と悦んでいたが、最近晩田などは枯穂が目立ちはじめました。どれほど収穫があるか、収納していないので不明ですが八歩位と答えました。当時、早稲・晩稲と時期や稲の品種を変えて、害虫や洪水等の対策を行いました。この年は早稲の収穫はよかったです。晩田は被害を受けました。この他、畑作は薩摩芋が主で里芋・粟を少し作り、漁は当春以来不漁と、村の生業全体の質問に答えています。藩役人は村の生業を詳細に把握しようとしていました。

## 白鶴浜海開き

6月18日(日)

白鶴浜海開きを開催しました。あいにくの雨模様で、神事は室内で執り行われました。



第15回

## 東京高浜会開催

6月4日(日)

ホテルグランドヒル市ヶ谷  
東京高浜会が4年振りに開催されました。



東京高浜会会長  
(東京天草郷友会会長)  
上田幸穂氏



## 女性健康料理教室

10月26日(木)

高浜地区コミュニティセンター

料理で健康増進!



天草市食生活改善推進員  
高浜分会による  
料理教室を実施しました♪



香典返し

・上田佳子

(故・上田伸彦)天草市

広報・ふるさと応援寄付

・木本正徳様(福岡県)

ふるさと納税

・北村康平様(東京都)

・青田憲一様(東京都)

・西岡智彦様(東京都)

・小松正徳様(愛知県)

・木本進弥様(大阪府)

・江浦 進様(東京都)

・石丸雄一郎様(福岡市)

・原田 豊様(千葉県)

・松原寿幸様(熊本市)

・藤森奏子様(長崎県)

・平野啓子様(東京都)

## 高浜地区

(令和5年9月末現在)

人口 910人

男 421人

女 489人

世帯数 541戸

高齢化率(65歳以上)  
(61.2%)



鳥毛振り

挟箱



太鼓踊りと獅子舞

神事

秋季例大祭

10月1日(日)



神幸行列

### 干支の準備整いました!



今年の兔の干支もあと、一か月ちょっとで見納め。  
来年は天高く優雅に舞う辰が12年振りにお立ち台!  
高浜焼「寿芳窯」で製作が急ピッチで進んでいます。

## 編集後記

4年ぶりに色々行事ができる様になりました。高浜八幡宮秋季例大祭には、学習支援センター下田南校の先生達の参加協力があり、久しぶりの行列で賑わいました。敬老会も新しい取り組みで参加者も楽しんでおりました。少子高齢化は進んでいきますが、振興会も皆さんの意見を反映される行事を進めて行きたいと思えます。